

Soros, mecenas de Henri Dunant, también financia la app para un referéndum creada por el 'CNI catalán'

Jorge Calabrés, Javier Corbacho :: 13/12/2023

La Open Society Foundations es uno de los "socios claves", según la Guardia Civil, del proyecto Vocdoni que permitiría el voto electrónico masivo y seguro a través del software Onvote.

La figura del magnate y filántropo **George Soros** continúa sobrevolando la negociación entre PSOE y Junts. La fundación del multimillonario estadounidense de origen húngaro, **Open Society Foundations**, es considerada por la Guardia Civil como un "socio clave" del *CNI catalán* en el proyecto *Vocdoni*.

El objetivo de este plan era el de implementar **una tecnología que permitiera un referéndum en Cataluña a través del voto electrónico**. Este *software*, desarrollado con la tecnología Blockchain, lleva el sello de los *hackers* habituales relacionados con el independentismo y que habrían trabajado para conseguir la "desconexión digital" del territorio con el resto de España.

Además de la Open Society Foundations, el Instituto Armado señaló en un informe a Òmnium Cultural, decidim y Aragon como otros colaboradores de referencia. En la web de dicho proyecto, destinado a lograr unas elecciones seguras, también aparecen los logos del Centro Excursionista de Catalunya y de la Associació de professionals de l'arxivística i la gestió de documents de Catalunya.

La Guardia Civil logró relacionar a la fundación de Soros con Vocdoni a través del análisis del móvil del ingeniero **Jordi Baylina**. Tal y como publicó EL ESPAÑOL, la Open Society Foundations también es uno de los mecenas del **Centro para el Diálogo Humanitario Henri Dunant**, el verificador internacional elegido por PSOE y Junts para sus negociaciones.

El autodenominado *CNI catalán* impulsó un proyecto que recibió el nombre de Vocdoni. Esta tecnología es la que ahora ha utilizado la recién creada aplicación Onvote y que permite **realizar un referéndum o cualquier tipo de elección de forma segura** a través de la tecnología Blockchain.

[Uno de los ingenieros que diseñó la República Digital Catalana](#) y formó parte de la creación de Vocdoni es **Elies Campo**, quien también participó en la elaboración del informe que denunciaba el espionaje a más de 60 líderes independentistas catalanes a través de Pegasus. Antes, había trabajado para la Generalitat.

Dicho dossier **fue publicado por CitizenLab**, el instituto canadiense financiado, precisamente, por la fundación de George Soros. La sociedad que, según la Guardia Civil, se oculta detrás del proyecto Vocdoni y de la aplicación Onvote es Dvote Labs Oü, creada por **Pau Escrich** en diciembre de 2018 y con sede en Tallin, capital de Estonia.

Para constituir una empresa en dicha república báltica no es necesario ser residente en el país y la sociedad figura dentro de la Unión Europea.

Entramado empresarial

Escrich, que aparece como jefe de tecnología de la compañía Vocdoni, ya había registrado antes una mercantil en la misma dirección de dicho país y que se denominaba Vocdoni Oü.

De acuerdo con las pesquisas de la Guardia Civil, Escrich es, al igual que el propio Elies Campo y Jordi Baylina, uno de los expertos que han estado trabajando para dotar a Cataluña de la tecnología necesaria para realizar un referéndum digital a través del ecosistema Web3.

Pau Escrich viajó el 29 de abril de 2019 a Bruselas (Bélgica), lugar de residencia del *expresident* catalán Carles Puigdemont. Allí se estableció tras huir de la Justicia española dos años antes, en 2017.

En ese país también está radicado el **Consell per la República** —creado por el dirigente independentista y sus afines—, que se proclama como el Govern legítimo de Cataluña en el "exilio".

En un informe desvelado por este diario, el Instituto Armado señaló que "el motivo" de la presencia Escrich en la ciudad belga "podría haber sido proceder a la presentación del citado proyecto [Vocdoni], así como la solicitud de autorización para su difusión pública por parte de Puigdemont".

Por otro lado, los vínculos que Soros tiene con el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, están bajo la lupa tras haber aceptado el PSOE una mesa de negociación con Junts en Ginebra, la capital suiza. El líder del Ejecutivo español se ha reunido en varias ocasiones con el magnate, con su hijo Alexander y con personal de sus organizaciones, lo cual ha generado sospechas sobre el alcance de su influencia en la política española.

[Tal y como avanzó este periódico](#), los socialistas y el partido de Carles Puigdemont decidieron que **el verificador internacional de sus negociaciones en Suiza** fuera el Centro Henri Dunant.

Según la documentación interna de esta entidad, dedicada a la diplomacia "privada y discreta", [la fundación de Soros le ha efectuado donaciones para financiarla](#). Lo hizo en los años 2011, 2012, 2013 y 2014. En algunos de los documentos sobre su contabilidad, el multimillonario húngaro aparece personalmente como financiador. En otros, figura su fundación, Open Society Foundations.